



INFORME DE COMISIÓN

**SECRETARIA DE MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES
PRESENTE**

FECHA: 16 de mayo de 2025

FOLIO DE OFICIO DE COMISIÓN Y ORDEN DE MINISTRACIÓN DE VIÁTICOS: 8229

LUGAR: Copenhague, Dinamarca

PERIODO: 05 al 09 de mayo de 2025

Reunión Ministerial de Copenhague sobre Cambio Climático:

OBJETO DE LA COMISIÓN (DETALLANDO EL PROPÓSITO DE ESTA):

La Reunión Ministerial Climática de Copenhague, es un evento clave en el proceso de negociación climática de la CMNUCC. Reúne a alrededor de 40 líderes climáticos y ministros para discutir y avanzar en la acción climática, particularmente en el período previo a cumbres climáticas importantes como la COP30 en Brasil. La reunión es organizada por el gobierno danés y constituye una plataforma crucial para establecer expectativas y movilizar acciones antes de la Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC).

BREVE RESUMEN DE LAS ACTIVIDADES REALIZADAS:

Durante el encuentro, las actividades estuvieron enfocadas en la reflexión, la identificación de áreas de convergencia y la generación de rutas de implementación. Entre las principales actividades se incluyen:

1. Diálogos plenarios:

- Se informó sobre las prioridades de los países convocados; así como paneles de discusión sobre las áreas de cooperación multilateral.

2. Sesiones de trabajo:

- Se discutieron los avances alcanzados a la fecha, se identificaron nuevas oportunidades de colaboración a nivel Ministerial. Asimismo, se discutió sobre las nuevas realidades que tiene que enfrentar la comunidad internacional.

3. Reuniones bilaterales:

- Se conversó con el gobierno de Dinamarca, para reiterar las prioridades a ser apoyadas por el programa en México, relacionadas tanto con el Parque Ecológico y Centro de Economía Circular, como con la renovación del programa de colaboración.





4. Visita de Campo al Centro de Economía Circular en Copenhil:

- Se realizó una visita de campo al Centro de Economía Circular Danés para explorar el intercambio de tecnología y buenas prácticas de esa planta a fin de brindar insumos a México en la realización de su Parque Ecológico y de Economía Circular en Tula, Hidalgo.

CONCLUSIONES:

- **Desafíos pendientes:** Las discusiones evidenciaron que es importante buscar soluciones que nos permitan acceder a recursos de todas las fuentes para un financiamiento climático eficiente y una transición justa y ambiciosa.

RESULTADOS OBTENIDOS:

- **Compromiso con la cooperación internacional:** Se consolidaron alianzas con diversos Ministros en materia de financiamiento, cooperación técnica así como la promoción de la próxima Reunión Ministerial de América Latina y el Caribe a llevarse a cabo en México el 25 y 26 de agosto para la construcción de perspectivas regionales con propósito de fomentar una hermandad regional y una narrativa de acción fortalecida en los próximos foros internacionales como COP30.

ATENTAMENTE

CAMILA ZEPEDA LIZAMA
TITULAR DE LA UNIDAD COORDINADORA DE
ASUNTOS INTERNACIONALES

Declaro, bajo protesta de decir verdad, que los datos contenidos en este formato son los solicitados y manifiesto tener conocimiento de las sanciones que se aplicarían en caso contrario.





INFORME DE COMISIÓN

**SECRETARIA DE MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES
PRESENTE**

FECHA: 16 de mayo de 2025

FOLIO DE OFICIO DE COMISIÓN Y ORDEN DE MINISTRACIÓN DE VIÁTICOS: 8229

LUGAR: Ginebra, Suiza

PERIODO: 09 al 12 de mayo 2025

Taller sobre Plásticos en el marco de la Triple COP de los Convenios de Basilea, Rotterdam y Estocolmo (BRS)

I. OBJETO DE LA COMISIÓN

La participación en el taller tuvo como propósito principal contribuir al fortalecimiento de la coordinación, preparación sustantiva, claridad procedimental y apoyo político rumbo a la reanudación de la quinta sesión del Comité Intergubernamental de Negociación (INC-5.2), programada para agosto de 2025 en Ginebra. Este taller reunió a representantes de países con posturas ambiciosas en las negociaciones del futuro instrumento jurídicamente vinculante para combatir la contaminación por plásticos, con el objetivo de trazar estrategias comunes, avanzar en textos sustantivos clave, y definir acciones concretas que permitan lograr resultados significativos ante las divisiones políticas y procesales actuales.

II. BREVE RESUMEN DE LAS ACTIVIDADES REALIZADAS

Durante las sesiones de trabajo, se abordaron tres ejes principales:

1. Sustantivo:

- México y Suiza presentaron una propuesta conjunta de texto limpio para el artículo 3, centrado en plásticos y químicos de preocupación, con buena recepción por parte del grupo.
- Se discutió el rediseño de productos plásticos (artículo 5), el cual es trabajado por Chile y Reino Unido. Se analizó la posibilidad de reformar el artículo 6 para incluir aspectos de sustentabilidad.
- Senegal, Suecia, Micronesia y la Unión Europea trabajaron sobre el artículo 11 (financiamiento), identificado como uno de los puntos más divisivos.
- Se identificaron distintos escenarios legales ante los cuestionamientos sobre las reglas de procedimiento, incluyendo la posibilidad de adoptar decisiones por votación y no por consenso, comparando precedentes en otras convenciones.

2. Político:

- Se planteó la importancia de asegurar la participación de ministras y ministros del 12 al 14 de agosto en Ginebra, y coordinar acciones diplomáticas con misiones y embajadores(as) para influir sobre países reticentes (incluyendo BRICS y petroquímicos del Golfo).





3. Comunicación y Outreach:

- Se está preparando un comunicado conjunto de países ambiciosos para su posible lanzamiento durante la Conferencia de los Océanos en Niza, en el panel de contaminación marina.
- Se reconoció la necesidad de una estrategia de medios previa al INC-5.2 para fortalecer la presión pública a favor de un tratado con reglas globales que abarquen todo el ciclo de vida del plástico.

III. CONCLUSIONES

- Existe un compromiso firme de avanzar hacia un tratado ambicioso, aun ante la posibilidad de no alcanzar consensos formales.
- Se considera urgente establecer una hoja de ruta intersesional que contemple acciones concretas para: a) afinar los textos sustantivos clave, b) definir estrategias procedimentales eficaces, y c) movilizar el respaldo político de alto nivel.
- La coordinación intergubernamental y el involucramiento de actores clave (como prensa y sociedad civil) serán determinantes en el resultado de INC-5.2.

IV. RESULTADOS OBTENIDOS

Presentación de la propuesta México-Suiza sobre el artículo 3, consolidando el liderazgo técnico de ambos países.

- Mapeo detallado de los artículos más críticos y de los actores responsables de su avance.
- Identificación de acciones estratégicas de coordinación regional y diplomática previas a INC-5.2.
- Confirmación de próximos encuentros clave:
 - Reunión en Oslo (1-2 de junio), convocada por Noruega con negociadores de países BRICS y países afines.
 - Reunión regional sobre plásticos en Panamá (3-5 de junio).
 - Reunión de jefes(as) negociadores en Nairobi (29 de junio-3 de julio).
 - Reunión de estrategia y reagrupamiento en Nairobi/Morges (4-5 de julio).

ATENTAMENTE



Camifa Zepeda Lizama

Titular de la Unidad Coordinadora de Asuntos Internacionales

Declaro, bajo protesta de decir verdad, que los datos contenidos en este formato son los solicitados y manifiesto tener conocimiento de las sanciones que se aplicarían en caso contrario.

